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山本雅久会長 

皆さんこんにちは本日はイスラエル

とパレスチナ問題がおこっています、

ロータリークラブではその事実を素

直に受け止めて、真実かどうか？、み

んなに公平か？みんなのためになる

かどうか？行為と友情を深めるか？

ロータリの基本に帰り考えて行動すべきと思います。 

次に皆さんこんにちは本日はスポーツ協会の会長をお招

きしてスポーツの現状、アリーナに関する豊橋の現状につ

いてお話をいただきます。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

次に善意銀行の施設のクリスマス会に参加してきました、

豊橋南ロータリークラブ会長林さん、豊橋ソロプチミスト

会長も同行されました、三歳から 5 歳の乳児園、と障害を

持つ老人施設にクリスマスの訪問をしてきました、親との

問題で離れ離れになって暮らす子供たちを見ると親の愛

情をいっぱい受け育った子供たちがいかに幸せか考えさ

せられます。一方障害を持つ施設の方々はなんためのよく

理解しているだかいないだか分かりませんが賑やかでプ

レゼントを喜んでいました。 

年末家族会は皆様のご協力と会員親睦委員会のご努力で

210 名の参加が許されました。委員の皆様にご協力に感謝

します有難う御座いました。 

 

 

 

 

村松 光雑誌委員長 

横組 5 頁「RI 会長メッセージ」で災

害は自然のものではありません。災害

を「自然」と言うのはやめましょうと

メッセージを送っています。 

7 頁「特集 疾病予防と治療月間」認

知症を知り、共に生きる地域づくりと

題し、ロータリークラブとして、この疾病とどう向き合い、

どう行動すれば良いか。その活動事例と認知症に関する基

礎知識を紹介しています。 

18 頁「END POLIO NOW」10 月 24 日の世界ポリオ

デーにちなんで、日本各地でポリオ根絶への取り組みが行

われ紹介されています。 

30 頁「ROTARY AT WORK」外国人市民にも安心と安

全を！と題し紹介されております。 

32 頁各種スポーツを通じた事業の紹介がされております。

縦組 4 頁「SPEECH」いのちを受け継ぐ～人生という刺繍

を刺すと題し、医師でもあります尾道東 RC 会員の大坂氏

より皆、それぞれ美しい色の糸なのでは。そして、その糸

で一本、あるいは、いろんな種類の色を掛け合わせること

によって、私たちは実は人生という刺繍を刺しているので

はと話されています。 

14 頁「俳壇」名古屋錦 RC の方の歌が取り上げられていま

す。 

16 頁「友愛の広場」認知症予防に今、ロータリアンができ

ることをテーマにした記事が取り上げられています。認知

症に劇的に効く薬は存在しませんが、生涯、ロータリアン

を貫けば、それすなわち認知症予防にも直結していると言

われています。 

21 頁「うちの子」年末特別版にて多くのかわいらしいペッ

トが紹介されています。 

 

 

 

 

 

 

髙橋哲也会員 

私が育んでいることと言えば、家

族・子供達です。 

私には妻と 3 人の子供がいます。妻と

は 2004 年に結婚、当クラブの山口会

員にも結婚式にご出席頂きましたが、
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早いもので来年 4 月に結婚 20 年になります。3 人の子宝

に恵まれ、高校 3 年生（長男）と高校 1 年生（長女）、小

学校 1 年生（次女）です。 

長男は中学校から名古屋の学校に毎日通っていて、只今

受験生。長男は私たち両親とは逆で勉強が得意な子です。

中学生の時から休日も毎日のように名古屋の塾へ行くな

ど、勉強を自らの意思でやっています。私は長男が小学校

高学年ぐらいから今まで「勉強をしろ！」と言った記憶が

無いぐらいです。きっかけは長男が小学校の 5 年生の時に

豊橋芸術劇場プラットで開催されたイベントでした。青色

LED でノーベル物理学賞を受賞した名古屋大学の天野教

授の話を聞きに一緒に行ったことです。その前から毎朝少

し早く起きて自主的に勉強をするようになっていました

が、その時からさらに拍車がかかったような気がします。

今思えば、何の気なく一緒に行ったイベントでしたが子供

とっては良い機会だったと思いました。 

一方、長女は勉強があまり得意ではありませんが、一番

の取柄は健康優良児だということです。小学校・中学校と

9 年間皆勤賞で今でも全く病気をしません。高校受験の時、

公立高校へ行って欲しかった私は、私立高校へ入学するこ

とになった長女に 1 つだけ条件を付けました。それは「3

年間、真面目に部活動に取り組む」ということです。今で

は日本拳法部のマネージャーとして忙しく真面目に取り

組んでいる様子を見ていて安心しました。何よりも良かっ

たことは「学校が楽しい」といって毎日通っていることで

す。 

3 人目の次女は小学 1 年生。両親・兄弟・祖父母みんな

から可愛がられ、甘やかされワガママに育っています。な

かでも１番甘やかしているのは私であることは間違いな

いですが、「目に入れても痛くない」または「孫を可愛がる

祖父」状態です。私も来年 50 歳になりますので、今は次

女のために若作りに励んでいるところです。今は趣味・特

技は「次女と遊ぶこと」として、プライベートは可能な限

り家族と過ごす時間を作るようにしながら、これからも 3

人の子供達を大切に育んでいきたいと思います。 

 

青山泰三会員 

私が大切にしているものをお話し

させて頂きます。 

皆さんは「お天道様が見ている」と

いう言葉をお聞きになったことがあ

ると思います。誰も見ていなくても自

らの良心に則り、悪事を働くことなく、「利他の精神」や「仁

義道徳」に基づく行動を良しとする日本人に受け継がれる

「精神」です。私はこの「精神」をこれからも大切にした

いと思います。 

日本では、大災害が起きてもお年寄りや子供たちなど弱

者を優先し暴動などは起きません。東日本大震災時の日本

人の節度ある振る舞いは世界中から賞賛を受けました。ま

た、スポーツの世界では、選手もサポーターも試合終了後

に清掃を行い、きれいな状態にして会場を後にすることが

世界からリスペクトされています。さらに、日本人は自ら

受けたご恩に感謝し、「恩を返す・より良い形で送る」こと

も根付いています。 

近代から今日に至るまで、日本人の崇高な精神の源は、

明治 23 年 10 月 30 日に明治天皇が渙発された教育勅語に

あるのではと私は考えます。全米の学校教育の場でも道徳

教育の規範のベースとなった教育勅語には、清く正しく強

く美しい日本人の精神が記されています。教育勅語の 12

の徳目は以下となります。 

1．孝行（こうこう）   

2．友愛（ゆうあい） 

3．夫婦（ふうふ）の和  

4．朋友（ほうゆう）の信 

5．謙遜（けんそん）   

6．博愛（はくあい） 

7．修学習業（しゅうがくしゅうぎょう） 

8．智能啓発（ちのうけいはつ） 

9．徳器成就（とっきじょうじゅ） 

10．公益世務（せいむ）  

11．遵法（じゅんぽう） 

12．義勇（ぎゆう） 

明治天皇自ら、これら考えは海外でも通用する普遍的真

理であり国民の皆さんと一緒にこれら教えを大事に守り

「まず、自分でやってみます」と明言されています。 

国民は、明治天皇のメッセージに感銘を受け、12 の徳目

を今日まで脈々と受け継いで来たのだと思います。また、

「恩を送る」好事例は、メジャーリーガーの大谷翔平選手

によってなされました。全小学校に計 6 万個のグローブを

寄贈するというものです。大谷選手は、「私はこのグローブ

が、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシン

ボルとなることを望んでいます。」と述べています。彼は自

分が受けた多くの恩を決して忘れず、憧れのヒーローの立

場で子供たちに、夢や希望を大切に自らの可能性を信じ成

長して行って欲しいとのおもいを「グローブ」に託し、時

空を超えて「恩（エール）」を子供たちのハートに届けよう

と考えたのだと思います。 

私も、日本人の良き「精神」を大切に、古来から自然を

敬い自然に倣う日本人の生き方に、深刻さを増す気候変動

の課題解決のヒントがあると信じ、職能を深め、人や社会

にお役に立てるように努力したいと思います。ご清聴あり

がとうございました。 

 

 

 

 

鬼頭秀幸プログラム委員長 

皆さん、こんにちは！3 週連続担当、

2 週目を迎えたプログラム委員長の

鬼頭です。なかなか高井幹事からお褒

めの言葉をいただけないので、今日あ

たりは、期待できるかと思います。 

さて、本日の例会について、簡単に趣旨説明をさせていた

だきます。私は、豊橋ゴールデンロータリーが、今後益々

輝き、笑顔溢れる平和な生活を求め、健康で豊かな生活を

送っていくためには、まずメンバー一人ひとりが健康でな

ければいけないなあと思いました。それにはスポーツに関

心を持ち、出来れば体感していくことが重要だと思います。

スポーツのまちづくりをめざして 
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そこで、本日は、既に豊橋市に存在する公益財団法人豊橋

市スポーツ協会理事長の佐藤元英様をお呼びして、卓話を

していただくことになりました。 

佐藤様のプロフィールを説明したいと思いますが、豊橋市

民なら誰もが知るヤマサちくわ株式会社の社長であるこ

とや、豊橋商工会議所副会頭などの他、何と 20 種類以上

のお役を務めていますので、お時間の都合上、佐藤様の卓

話へと進めさせていただきます。 

本日の卓話は、私たちが、地域のニーズを知ることにも繋

がり、奉仕活動へのヒントにもなると大いに期待できます

ので、大きく目を開いて、耳をこちらへかたむけていただ

くよう、よろしくお願い致します。 

それでは、佐藤様、よろしくお願いします。 

 

豊橋市スポーツ協会 

理事長 佐藤元英氏 
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真野善和米山カウンセラー 

11 月 25 日米山研修会で、岡崎公園付近をルナさん等と散

策して、抹茶をいただいて来ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 月 9 日米山忘年会で、牧会員とルナさんと私で参加し

てます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報  告 

★幹事報告  

・ガバナー事務所より「クラブ研修委員会等→クラ

ブ・ラーニング委員会名称変更について」が届いて

おります。 

★他クラブの例会変更 

■12 月 18 日(月) 豊橋南 RC 年末家族例会 

■12 月 19 日(火) 宝 飯 RC 創立記念日例会 

         豊橋北 RC 年忘れ家族会 

■12 月 20 日(水) 豊橋東 RC クリスマス家族例会 

         豊 川 RC 年末家族会 

         田原パ RC ｸﾘｽﾏｽ家族例会(ｻｲﾝ無) 

■12 月 21 日(木) 田 原 RC 講演会及び親睦会食会 

          豊 橋 RC 年末家族会 

■12 月 22 日(金) 新 城 RC 家族会 

         蒲 郡 RC クリスマス家族例会 

★ニコボックス 

佐藤元英様(豊橋北)：お招き頂きありがとうございま

す。卓話をさせて頂き。 

山本雅久・髙井龍雄：佐藤元英様、本日は卓話よろし

くお願い。 

出席会員(31 名)：元英さん、ようこそ。 

鬼頭秀幸：担当例会です。佐藤元英様卓話よろしくお

願い。 

村松 光：ﾛｰﾀﾘｰの友読みどころをさせて頂き。 

髙橋哲也・青山泰三：会員スピーチをさせて頂き。 

小久保拓吏：年末家族会に多くのご参加ありがとうござ

います。 

飯野益通：本日、35 周年記録誌プロジェクト第 1 回ミー

ティングを行います。メンバーの皆様よろし

くお願い。 

山口幹夫：いつも会員の送りでした。 

鵜殿健次：ニコボックスの発表をさせて頂き。 

鵜殿健次ニコボックス委員 


